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CURTAS
VICE PRESIDIU

A sessão ordinária da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso foi presidida segun-
da-feira (12) pelo vice-presidente Juliano Carlos
Reis (Biju), visto que o presidente José Luiz das
Graças estava em tratamento de saúde. Biju tam-
bém iria presidir audiência pública agendada
para aquela data, visando analisar projetos de
lei visando a participação do município parai-
sense no Consórcio Público Intermunicipal de
Saúde da Microrregião de Piumhi, e sobre cré-
dito adicional especial para custear Programa
Escola em Tempo Integral.

AUDIÊNCIA
A audiência estava agendada para às 13h30,

mas foi cancelada, visto que até às 14 horas, dos
três integrantes da Comissão de Finanças, Jus-
tiça e Legislação, apenas o vereador Luiz de
Paula estava presente. Os projetos foram apon-
tados como importantes, e dependeria da deli-
beração da referida Comissão. No tocante à
Saúde, afirma-se que ao fazer parte do Consór-
cio da Microrregião de Piumhi, algumas questões
pontuais como cirurgias que não tem sido feitas
pela Santa Casa de Misericórdia de São Sebas-
tião do Paraíso, serão desentranhadas.

ADIADA
Consultado, Luiz de Paula teria alegado que

seria necessária a presença de Lisando Monteiro,
e Sérgio Aparecido Gomes, e a audiência públi-
ca foi adiada. Na sessão ordinária, por conse-
guinte foi retirado de pauta o projeto de lei 5658
que trataria sobre o Consórcio. O mesmo
retornará à pauta após audiência com data ain-
da a ser marcada.

APROVADO
Na rápida sessão foi aprovado o projeto que

institui a Declaração Municipal de Direitos de Li-
berdade Econômica. Autor do projeto, o verea-
dor Vinício José Scarano Pedroso destacou a
importância dessa lei para o desenvolvimento
econômico do município, ressaltando que diver-
sos municípios de Minas Gerais já adotaram re-
gulamentações semelhantes, simplificando a bu-
rocracia para empresários locais.

CEMITÉRIO
A implantação de cemitério para animais do-

mésticos de pequeno e médio porte (cães e ga-
tos) em São Sebastião do Paraíso, na área de
abrigo que está sendo construída, foi indicada ao
chefe do Executivo pelo vereador Pedro Delfante
na sessão da Câmara, segunda-feira (12). Ele
justifica que leva em conta não apenas à saúde
pública, “mas também oferecer um consolo aos
proprietários de animais de estimação, o objeti-
vo é disponibilizar área onde os cidadãos pos-
sam enterrar seus mascotes em caso de faleci-
mento”.

DANOS À SAÚDE
Delfante acrescenta que “a criação de local

específico para esta finalidade ajudará evitar o
abandono de animais mortos em lixões, terrenos
baldios, praças e lagoas induzindo focos de con-
taminação e odores pela cidade”. Ressalta ser
“proibido enterrar animais em quintais, terrenos
baldios, ou simplesmente descarta-los em rios
ou águas correntes, pois pode causar sérios da-
nos à saúde de outros animais, da família e ao
meio ambiente, e que o descarte irregular de
animais mortos pode configurar crime ambiental
e resultar em multas”.

MOTO FURTADA
Uma motocicleta Honda CB 250F Twister fur-

tada por volta das 22h30 de segunda-feira (11)
na rua Geraldo Marcolini, em São Sebastião do
Paraíso foi recuperada por policiais militares.
Segundo informações preliminares, três rapazes
e uma jovem estão envolvidos no furto. A moto
que estava em perfeitas condições teria sido fur-
tada com a utilização de chave de fenda. Além
da placa que foi arrancada, foi retirado também
o bloco do farol do veículo. Suspeitos foram iden-
tificados e pelo menos dois foram presos por
policiais militares nesta terça-feira.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 13 de agosto de 1970 foi instalada à

Praça Coronel João Batista Teixeira, centro da
cidade, a Biblioteca Municipal “Professor Alencar
Assis”, fundada em 1949. Sua sede está locali-
zada onde por anos funcionou a Rodoviária. Conta
em seu acervo com mais de 30 mil volumes. Seu
nome é homenagem ao Professor Francisco de
Alencar Assis, que muito contribuiu para com a
educação paraisense.
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OPINIÃO

O FLAGELO DOS PRECATÓRIOS
ARTUR MARQUES DA SILVA FILHO*

O problema dos precatórios de caráter alimentar no Brasil,
que poderia ser traduzido como um grande calote superior a
40 anos, é de extrema gravidade, pois afeta principalmente
servidores públicos, aposentados e pensionistas, com impac-
to mais nocivo nos dois últimos grupos. Estes são constituí-
dos por pessoas com idade avançada, que dependem muito
dos recursos para sua sobrevivência, cuidados essenciais e
assistência à saúde.

O imenso número de precatórios, que significam dívidas
concretas do Estado, resultantes de ações judiciais que já tran-
sitaram em julgado, reflete o descumprimento de leis e acordos
firmados com o funcionalismo. Além disso, observa-se a não
aplicação de correções salariais devidas, falta de pagamento
de adicionais de insalubridade e/ou periculosidade e outras di-
versas transgressões de gestores dos Três Poderes contra di-
reitos de natureza alimentar atrelados aos salários, aposenta-
dorias, pensões e previdência. São equívocos acumulados em
mais de quatro décadas, que não deixaram alternativas às pes-
soas prejudicadas a não ser procurar a Justiça.

Recorreram, obtiveram ganho de causa, mas não se con-
cretizaram os direitos. Isso porque se instituiu no Brasil esse
instrumento chamado precatório, que só existe em nosso país,
para postergar os pagamentos, em prejuízo de milhares de
pessoas, cujos direitos foram desrespeitados por sucessivos
governantes e gestores do poder público, na União, estados e
municípios. São mais de 40 anos de flagrante calote.

Segundo a Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), só o
governo estadual de São Paulo tem 600 mil credores. Nesse
período, mais de cem mil deles morreram sem receber os
valores devidos, depois de toda uma vida de trabalho. Como

se não bastasse, ainda existe a ameaça da Proposta de
Emenda à Constituição 66/2023, que prorroga mais uma vez
o prazo dos pagamentos.

Essa insólita e descabida situação gera outro problema
grave: instituições financeiras costumam propor a compra de
precatórios, mas com deságios exagerados. O Supremo Tri-
bunal Federal (STF) referendou a Emenda Constitucional 62/
2009, que permite um deságio de até 40%. Porém, esse
percentual, muito alto, é invariavelmente ultrapassado na rea-
lidade do mercado. Muitas vezes, premidos pela necessidade
urgente de recursos e desesperançosos quanto à possibilida-
de de receber em vida o que lhes é legitimamente devido, os
credores acabam aceitando essas condições absurdas e de
cunho oportunista.

Por isso, é fundamental que, ao receber uma proposta desse
tipo, a pessoa procure um advogado, para que tenha a devida
orientação e para que os cálculos referentes à atualização
dos valores sejam corretos. Isso é importante, pois se, além
do deságio, o montante estiver desatualizado ou dimensionado
a menor, o prejuízo será ainda maior.

O problema dos precatórios atingiu um grau inaceitável no
Estado Democrático de Direito. Estão sendo prejudicadas de
modo contundente milhares de pessoas que ganharam ações
judiciais movidas exatamente porque tiveram direitos legíti-
mos desrespeitados. Agora, são punidas novamente pelo não
cumprimento da reparação dos danos sofridos há anos ou dé-
cadas. Trata-se de uma profunda injustiça do poder público,
um flagelo que atinge grande número de brasileiros. É pre-
mente solucionar essa grotesca distorção.

*Artur Marques da Silva Filho é presidente da Associação
dos Funcionários Públicos do Estado de São Paulo (AFPESP)

DIREITO DE
errar [II]

Sempre mais fácil
achar que a culpa é do
outro. Evita o aperto de
mão, em desuso nos dias
atuais, de um possível ali-
ado. Convence as pare-
des do seu quarto e dor-
me tranquilo sabendo
que no fundo, não era
aquilo. É como na prece
da experiência: “ensina-
me a pensar nos outros
e ajuda-los, sem me im-
por sobre eles, mesmo
considerando, com mo-
déstia, a sabedoria que
acumulei e que penso ser
uma lástima não passar
adiante”.

Ensina-me a maravi-
lhosa sabedoria de reco-
nhecer que posso estar
errado em uma ou outra
ocasião. Sei, que as pes-
soas que acertam sem-
pre, deixam de ser agra-
dáveis, inoportunas.

Êta pois, importante, e
que deve ser levado a
sério sabe, porque o im-
portante é o que impor-
ta... para o outro! Então,

vamos procurar entender
as diferenças entre as
pessoas ou simplesmen-
te respeitá-las, porque
essas diferenças são
maiores do que as que
aprendemos a ver desde
os nossos sete anos de
vida.

Entretanto mais fácil é
colocar a culpa em al-
guém. É o direito de er-
rar, para poucos. Eu não
posso errar, já outros!

Até agosto de 2025,
até lá, aprenderei um pou-
co mais com a jornalista,
pintora, poeta, professo-
ra e escritora brasileira
Cecília Meireles ou Cecí-
lia Benevides de Carvalho
Meireles, em lutar: Não
venci/ Todas as vezes/
Que lutei/ Mas perdi/ To-
das as vezes que/ Deixei
de lutar.

Fernando de Miranda Jorge

ACADÊMICO

Correspondente da APC

Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

AGOSTO!
Mês de agosto vem chegando
Nome de imperador derivando
César Augusto era o sucessor,
de Júlio César; este o anterior!

Mês de várias comemorações
Entre estas aos pais, atenções.
Categorias médicas, soldado,
Também o Dia do Advogado!

Traga calma às intempéries
Sem calamidades em séries
Sem tanto calor escaldante
Sem tanta tristeza reinante!

Traga ao ser a compreensão
Para entender com  exatidão
Deus, do Universo é Senhor
É seu Supremo Construtor!

(María Amélia Leal) publicada em 05.08.2023
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

Jesus, esse ser divino,
encarnou entre nós, passou e
suportou todo o martírio, com
o objetivo de nos exemplificar,
para que pudéssemos divulgar
e praticar os seus ensinamen-
tos.

Jesus, um ser divino - raio
de sol, brilho das estrelas, luz
do luar, reflexo das águas,
orvalho das flores.

Este espirito de tanta gran-
deza, viveu de forma simples,
impregnado de bondade, de
sabedoria e principalmente de
humildade. Com tanta autori-
dade moral, serviu e educou
pelos exemplos, na firmeza de
suas palavras, nas curas rea-
lizadas, nas provas incontes-
táveis que surpreendiam àque-
les que o rodeavam e aos que
ousavam a desafiá-lo. Com
tanta luz, tanto brilho, acaba-
va por ofuscar as investidas
daqueles que, de uma forma
ou de outra, tentavam rebai-
xá-lo, desacreditá-lo perante
aos demais.

Se Jesus encarnou em
nosso meio é porque, preci-
sávamos, tê-lo como modelo
e guia, nos orientando na rota
a ser seguida em nossa evo-
lução.

Meus irmãos, passado tan-
to tempo, parece que alguns
ainda não acessaram a car-
tilha, e vivem priorizando e se
dedicando às riquezas terre-
nas. Lamentamos afirmar a
esses equivocados que a lei
divina é justa, é clara e não
aceita remendos. Sendo as-
sim, esclarecemos que todas
as etapas deverão ser cumpri-
das, visto que o avanço moral
dependerá do esforço e de-
sempenho de cada cristão

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
JESUS

Estamos felizes vendo que
grande parte de nosso reba-
nho já despertou, e está
vivenciando e praticando as
leis recomendadas. Pedimos
que continuem firmes na ca-
minhada, às vezes tropeçan-
do em pedras, mas escalando
e sobrepondo montanhas. A
sugestão é que dediquemos
mais do nosso tempo na bus-
ca do conhecimento, na prá-
tica da caridade, na dissemi-
nação das leis divinas, no cui-
dado ao próximo.

Vejam só o que Cristo en-
frentou entre nós, quando aqui
esteve. Foram tantas malda-
des, tantas injúrias, tantas per-
seguições, traição e desamor.
Mesmo assim, venceu o seu
calvário, demonstrando a to-
dos nós, uma fé, uma confi-
ança inabalável em nosso Pai,
o nosso Criador. Que possa-
mos refletir sobre o seu mar-
tírio, e que ele nos sirva de
exemplo e que se possível for,
compararmos aos nossos so-
frimentos, as nossas dores.
Só assim veremos que tam-
bém somos capazes de bus-
car a superação, desenvolven-
do em nós as características
necessárias para a evolução
moral, e depois sim, fazer
igual ao Cristo, confiar a Deus
as nossas aflições.

Acreditemos, confiemos
em Deus e Jesus e tudo será
superado.

Jesus, o caminho, a ver-
dade, a vida!

Muita paz!!

UEK – UNIÃO ESPIRITA DE KARDEC

São Sebastião do Paraíso

12/08/2024

João Batista Brandão

GONÇALVES SALLES S.A INDÚSTRIA E COMERCIO
CNPJ: 61.365.557/0001-10

NIRE: 3130000013-3
Edital de Convocação Assembleia Extraordinária
Ficam convocados os senhores acionistas de Gonçalves

Salles S/A Indústria e Comércio, para se reunirem em
Assembleia Geral Extraordinária   a realizar-se no dia 20 de
agosto de 2024 às 10:00 horas na sede da sociedade à Avenida
Wenceslau Braz, 36, nesta cidade, para deliberarem sobre a
seguinte ordem do dia:

a) Alteração do objeto social da sociedade com novas
atividades comerciais e consequente nova redação no estatuto
social.

b) Alteração do objetivo social da filial inscrita no CNPJ sob
o número 61.365.557/0004-63, novo nome fantasia para a
abertura de uma cafeteria.

c) Atualização do CEP e grafia do nome do logradouro
Wenceslau Braz em filiais da sociedade conforme alteração
realizada pelos CORREIOS

d) Retificação parcial do artigo 12º do Estatuto Social,
consequente alteração e redação parcial do Estatuto Social.

e) Outros assuntos de interesse social

São Sebastião do Paraíso, 07 de agosto de 2024.

Geraldo Alvarenga Resende Filho
Diretor Presidente
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Por Ralph Diniz

A Federação Brasil da Es-
perança em Minas Gerais, por
meio de sua comissão provi-
sória, tomou a decisão de anu-
lar parcialmente a convenção
conjunta que nomeou Alípio
Mumic Filho (PT) como can-
didato a vice-prefeito de São
Sebastião do Paraíso na cha-
pa majoritária com Alex
Rossetti do Partido Verde. A
medida foi tomada na noite de
sexta-feira, 7.

O revés é resultado do
descumprimento de uma de-
cisão do Diretório Municipal
do PT de São Sebastião do
Paraíso, que em reunião ex-
traordinária havia optado por
não lançar candidatura na cha-
pa majoritária da Federação.
Na ocasião, Mumic havia se
colocado à disposição para ser
o candidato a vice da chapa,
mas o pedido foi rechaçado
pelos petistas.

Segundo a nota emitida
pela Federação Brasil da Es-
perança, a decisão foi toma-
da em consonância com a
Resolução nº 08/2024. Assim,

Federação decide que Mumic não será
vice de Rosseti nas eleições em Paraíso

Decisão foi tomada na noite de sexta-feira, 7, pelo diretório estadual da Federação Brasil da Esperança
o grupo, que também é forma-
do pelo PC do B, deverá es-
colher um novo candidato para
o cargo de vice-prefeito que
não seja filiado ao PT. As can-
didaturas proporcionais previ-
amente indicadas na conven-
ção de 27 de julho foram
mantidas e deverão ser regis-
tradas apropriadamente junto
à Justiça Eleitoral.

Os detalhes da decisão fo-
ram confirmados por Wadson
Nathaniel Ribeiro, presidente
da Federação, juntamente
com os vice-presidentes
Osvander Rodrigues Valadão
e Cristiano Tadeu da Silveira.
A ação sublinha a importân-
cia do alinhamento com as di-
retrizes partidárias definidas
pelos diretórios e comissões
pertinentes.

Andrey Paris, presidente
do diretório municipal do PT
em Paraíso comemorou o fato
de “as decisões do partido te-
rem sido respeitadas” e de “o
PT não ter vice na chapa do
PV”. “Nós somos um partido
democrático e não decidimos
nada de portas fechadas.
Tudo é decidido em assem-

bleia aberta a todos os filiados.
No PT não tem ‘sinhozinho’ e
nem coronel”, completa.

O “JS” entrou em contato
com a diretoria municipal do
Partido Verde, entretanto, até
o momento, o grupo não se
manifestou oficialmente.

EXTRAORDINÁRIA
POR SUSPENSÃO

Na noite de quarta-feira, 7,
o diretório do Partido dos Tra-

balhadores (PT) de São Se-
bastião do Paraíso realizou
uma reunião extraordinária, na
sede do Comitê Popular de
Luta, para deliberar sobre o
descumprimento das decisões
partidárias por parte do filiado
Alípio Mumic Filho.

A reunião foi conduzida
pelo presidente do diretório,
que abriu os trabalhos propon-
do a discussão sobre o com-
portamento de Alípio Mumic,

com o objetivo de decidir so-
bre a sua suspensão imediata
do partido, conforme previsto
no regimento interno do PT.
Foi ressaltado que Alípio teve
a oportunidade de apresentar
sua defesa, mas não compa-
receu ao encontro e também
não enviou qualquer justifica-
tiva por escrito.

Ao longo da reunião, vári-
os membros do diretório ex-
pressaram suas preocupações
em relação às ações de
Mumic. Um dos pontos levan-
tados foi que, em reuniões
anteriores, onde se discutiu a
participação do partido nas
eleições majoritárias, Alípio
Mumic teve a oportunidade de
se manifestar, mas optou por
não expor seus argumentos ou
justificativas.

Posteriormente, ele acei-
tou o convite para compor a
chapa como vice-prefeito,
uma decisão que contraria di-
retamente a deliberação do
diretório, que havia decidido
pela não participação do par-
tido nas eleições majoritárias,
após a Federação Brasil da
Esperança não aprovar o no-

me de Rildo Domingos como
candidato a prefeito.

Os participantes da reu-
nião também destacaram que
a decisão unilateral de Alípio
Mumic trouxe consequências
negativas para o partido, tan-
to em termos políticos quanto
no âmbito da Federação Bra-
sil da Esperança. Foi mencio-
nado que a omissão de Alípio
durante as discussões internas
e sua subsequente ação de
lançar-se como vice na cha-
pa do PV representaram uma
infidelidade partidária, que pre-
judicou o andamento dos tra-
balhos do partido na organiza-
ção das eleições municipais.

Durante a votação, os
membros do diretório decidi-
ram, por unanimidade, pela
suspensão imediata da
filiação de Alípio Mumic Fi-
lho ao Partido dos Trabalha-
dores. A decisão foi funda-
mentada na necessidade de
cumprir o regimento do par-
tido e de recompor a chapa
eleitoral dentro do prazo es-
tipulado, em conformidade
com a decisão soberana do
diretório municipal.

Alípio Mumic Filho (PT)

Arquivo

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de

Licitação n.º 122/2024, modalidade: Dispensa Eletrônica nº 025/2024
conforme inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Registro
de preços para futuras Aquisição de tubos de concreto circulares
simples para diversos serviços e aplicações, no município de São
Tomás de Aquino – MG. Conforme termo referência; estimado no total de
R$ 33.660,00. Solicita propostas/documentos até 19/08/2024 na Plataforma
de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação n.º 123/2024, modalidade: DISPENSA   de compra direta nº 064/
2024 conforme inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto:
Aquisição de Divisórias com Fornecimento de materiais e instalação
para Secretaria Municipal de Educação, Turismo, Esporte e Lazer
Municipal de São Tomás de Aquino MG. Conforme termo referência;
estimado no total de R$ 5.350,00. Solicita propostas/documentos até 19/
08/2024 por e-mail licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala de licitações da
Prefeitura Municipal.

O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500/
1228/1229, diariamente das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino –
MG, 13 de agosto de 2024. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Por Ralph Diniz

Apesar da decisão da Fe-
deração Brasil da Esperança
em Minas Gerais, por meio de
sua comissão provisória, de
anular parcialmente a conven-
ção conjunta que nomeou
Alípio Mumic Filho (PT) como
candidato a vice-prefeito de
São Sebastião do Paraíso ao
lado de Alex Rossetti, o Parti-
do Verde, juntamente com o
PC do B, optou pela manuten-
ção do petista na chapa.

Em reunião ocorrida na
noite de segunda-feira, 12,
membros dos dois partidos
que compõem a Federação
Brasil da Esperança (o PT
não participou da reunião) vo-
taram pela manutenção do
nome do petista Alípio Mumic
como companheiro de chapa
de Rossetti, candidato da es-
querda nas próximas eleições
à prefeitura de Paraíso, que
ocorrem em 6 de outubro.

Em um vídeo divulgado em
suas redes sociais na tarde de
terça-feira, 13, Rosseti, acom-
panhado de Alípio Mumic, re-

PV de Paraíso “peita” decisão e
mantém chapa com Alípio como vice

Base estadual da Federação Brasil da Esperança havia determinado que Mumic não seria vice de Rosseti nas eleições
forçou a presença do petista
na chapa. “Independente das
notícias que estão surgindo e
que ainda vão aparecer, a nos-
sa candidatura está firme. Eu
e Alípio, estamos juntos e, em
breve, todos irão conhecer as
nossas propostas”, disse o
candidato. Também marca-
ram presença na imagem ad-
vogado José Editis David, pre-
sidente do PDT, Ubirajara
Ferreira, presidente do AVAN
TE, Roseli Cristiana Rodri-
gues, presidente do PC do B,
e Jenifer Aparecida da Silva,
presidente do PV.

A decisão da comissão
provisória da Federação Bra-
sil da Esperança em Minas
Gerais foi tomada no dia 7
deste mês devido ao descum-
primento de uma decisão do
Diretório Municipal do PT de
São Sebastião do Paraíso, que
em reunião extraordinária ha-
via optado por não lançar can-
didatura na chapa majoritária
da Federação. Na ocasião,
Mumic havia se colocado à
disposição para ser o candi-
dato a vice da chapa, mas o

pedido foi rechaçado pelos
petistas.

Segundo a nota emitida
pela Federação Brasil da Es-
perança, a decisão foi toma-
da em consonância com a Re-
solução nº 08/2024. Assim, o
grupo, que também é forma-
do pelo PC do B, deverá es-
colher um novo candidato para
o cargo de vice-prefeito que
não seja filiado ao PT. As can-
didaturas proporcionais previ-
amente indicadas na conven-
ção de 27 de julho foram man-
tidas e deverão ser registradas
apropriadamente junto à Jus-
tiça Eleitoral.

Os detalhes da decisão fo-
ram confirmados por Wadson
Nathaniel Ribeiro, presidente
da Federação, juntamente
com os vice-presidentes
Osvander Rodrigues Valadão
e Cristiano Tadeu da Silveira.
A ação sublinha a importân-
cia do alinhamento com as di-
retrizes partidárias definidas
pelos diretórios e comissões
pertinentes.

Andrey Paris, presidente
do diretório municipal do PT

em Paraíso comemorou o fato
de “as decisões do partido te-
rem sido respeitadas” e de “o
PT não ter vice na chapa do
PV”. “Nós somos um partido
democrático e não decidimos
nada de portas fechadas.
Tudo é decidido em assem-
bleia aberta a todos os filiados.
No PT não tem ‘sinhozinho’ e
nem coronel”, completa.

EXTRAORDINÁRIA
POR SUSPENSÃO

Na noite de quarta-feira, 7,
o diretório do Partido dos Tra-
balhadores (PT) de São Se-
bastião do Paraíso realizou
uma reunião extraordinária, na
sede do Comitê Popular de
Luta, para deliberar sobre o
descumprimento das decisões
partidárias por parte do filiado
Alípio Mumic Filho.

A reunião foi conduzida
pelo presidente do diretório,
que abriu os trabalhos propon-
do a discussão sobre o com-
portamento de Alípio Mumic,
com o objetivo de decidir so-
bre a sua suspensão imediata
do partido, conforme previsto

no regimento interno do PT.
Foi ressaltado que Alípio teve
a oportunidade de apresentar
sua defesa, mas não compa-
receu ao encontro e não en-
viou qualquer justificativa por
escrito.

Ao longo da reunião, vári-
os membros do diretório ex-
pressaram suas preocupações
em relação às ações de
Mumic. Um dos pontos levan-
tados foi que, em reuniões
anteriores, onde se discutiu a
participação do partido nas
eleições majoritárias, Alípio
Mumic teve a oportunidade de
se manifestar, mas optou por
não expor seus argumentos
ou justificativas. Posterior-
mente, ele aceitou o convite
para compor a chapa como
vice-prefeito, uma decisão
que contraria diretamente a
deliberação do diretório, que
havia decidido pela não par-
ticipação do partido nas elei-
ções majoritárias, após a Fe-
deração Brasil da Esperança
não aprovar o nome de Rildo
Domingos como candidato a
prefeito.

Os participantes da reu-
nião também destacaram que
a decisão unilateral de Alípio
Mumic trouxe consequências
negativas para o partido, tan-
to em termos políticos quanto
no âmbito da Federação Bra-
sil da Esperança. Foi mencio-
nado que a omissão de Alípio
durante as discussões internas
e sua subsequente ação de
lançar-se como vice na cha-
pa do PV representaram uma
infidelidade partidária, que
prejudicou o andamento dos
trabalhos do partido na orga-
nização das eleições munici-
pais.

Durante a votação, os
membros do diretório decidi-
ram, por unanimidade, pela
suspensão imediata da fili-
ação de Alípio Mumic Filho
ao Partido dos Trabalhado-
res. A decisão foi fundamen-
tada na necessidade de cum-
prir o regimento do partido e
de recompor a chapa eleito-
ral dentro do prazo estipula-
do, em conformidade com a
decisão soberana do diretório
municipal.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Nos termos do Estatuto vigente, a Associação Co-

mercial, Industrial, Agropecuária e de Serviços de Jacuí/
MG - ACIAJ, inscrita no CNPJ sob nº 03.423.776/0001-
02, na pessoa de sua presidente, Sra. Renata Regina
Pinati Silva, no uso de suas atribuições conferidas,
CONVOCA todos os associados efetivos e regulares,
para a assembleia geral extraordinária que será reali-
zada no dia e horário abaixo designados: Dia: 27/08/
2024 - Primeira chamada: 19:00 horas - Segunda cha-
mada: 19:30 horas - Local: Praça Presidente Vargas,
nº 74, Centro, na cidade de Jacuí/MG, CEP: 37.965-
000; Ordem do dia (pauta): 1 – Apresentação, delibe-
ração e votação sobre a alteração e reforma do Esta-
tuto Social da Associação, conforme proposta do Con-
selho Administrativo, a fim de regulariza-lo nos termos
da legislação vigente. 2 – Eleição e posse da Diretoria
Executiva, Conselho de Administração e Conselho Fis-
cal para o biênio 2024/2026.

Assim, para constar, o presente edital deverá ser
fixado no átrio da sede da Associação, e publicado
em jornal de circulação regional, quando desde já,
ficam todos que este edital virem ou dele tiverem co-
nhecimento, convocados.

Jacuí/MG, 12 de agosto de 2024.

RENATA REGINA PINATI SILVA
Presidente da ACIAJ

RECEITA SEM DÚVIDAS
A proposta dessa coluna é esclarecer as principais dúvidas da
população sobre os serviços e atividades da Receita Federal

Para maiores informações procure nossos canais de atendimento
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/fale-conosco

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/chat

A RECEITA FEDERAL DO BRASIL PROMOVE
A CONSCIENTIZAÇÃO DA IMPORTÂNCIA

SOCIOECONÔMICA DOS TRIBUTOS PARA
A SOCIEDADE COMO UM TODO

ASSUNTO - ITR
001 — O que é o
ITR?

ITR é o Impos-
to sobre a Proprie-
dade Territorial
Rural.

002 — Qual é o
fato gerador do ITR?

O fato gerador do ITR é
a propriedade, o domínio útil
ou a posse (inclusive por
usufruto) de imóvel por  na-
tureza, localizado fora da
zona urbana do município,
em 1º de janeiro de cada
ano.

003 — Qual é o período
de apuração do ITR?

O período de apuração
do ITR é anual.

004 — Quais as hipóte-
ses de imunidade do
ITR?

São imunes do ITR, des-
de que atendidos os requisi-
tos constitucionais e legais:

I - a pequena gleba ru-
ral; e

II - os imóveis rurais:
a) da União, dos Esta-

dos, do Distrito Federal e
dos Municípios;

b) de autarquias
e fundações institu-
ídas e mantidas pelo
Poder Público;

c) de instituições
de educação e de
assistência social,
sem fins lucrativos;

d) dos templos de qual-
quer culto;

e) dos partidos políticos,
inclusive suas fundações,
atendidos os requisitos da lei;
e

f) das entidades sindicais
dos trabalhadores, atendidos
os requisitos da lei.

005 — O que é pequena
gleba rural?

Pequena gleba rural é o
imóvel rural com área igual
ou inferior a:

I - 100ha, se localizado
em município compreendido
na Amazônia Ocidental ou
no Pantanal matogrossense
e sul-mato-grossense;

II - 50ha, se localizado
em município compreendido
no Polígono das Secas ou na
Amazônia Oriental;

III - 30ha, se localizado
em qualquer outro municí-
pio.

LIONS e APC

Com a presença de vários companhei-
ros de Lions e acadêmicos, nossa mais
recente associada, CaL Rúbia Borbore-
ma, foi admitida como Acadêmica Ho-
norária, diploma entregue pelas mãos
do presidente da Academia Paraisense
de Cultura - APC, nosso também associ-
ado CL Dr. Rômulo Generoso.

Na oportunidade, nossa CaL Rúbia
Borborema, apresentou uma poesia iné-
dita de seu vasto acervo.

Agora, além de fazer parte da Aca-
demia Paraisense de Cultura, ela tam-
bém faz parte da Casa do Poeta e do
Escritor de Ribeirão Preto.

Vale lembrar que nossa CaL no 6°
ano do ensino fundamental, representan-
do nossa cidade, ficou em primeiro lugar
das escolas de Minas em concurso com
tema sobre redemocratização. Além dis-
so, já recebeu até encomenda de poema
para uma diretora da Petrobras.

Gratidão
• Dos Leitores •

I
Flor perfumada é a flor da gratidão
Nasce no jardim de nobre beleza
Tenebrosa e rude é a ingratidão
Coração ingrato não tem riqueza

II
Grande paz ganha a pessoa grata
Gratidão só conhece alma nobre

Não conhece a paz, a alma ingrata
O ingrato, tendo fortuna, é pobre

III
Quando há gratidão, o olhar reluz
Gratidão, tem a beleza da calma

No coração do ingrato, não há luz
IV

Coração grato demonstra nobreza
Nasce a gratidão, no jardim da alma

A gratidão, vem de Deus com certeza

MARENE LIZARELI PAES
Prof. Formada em Letras – Português e Inglês pela UEMG

A 15ª edição do Congresso
Brasileiro do Cooperati-vismo
de Crédito (Concred), promo-
vida pela Confederação Brasi-
leira das Cooperativas de Cré-
dito - Confebras, ocorre de 7 a
9 de agosto em Belo Horizon-
te. Com o tema "A Sustentabili-
dade Humana e o Mundo
Exponencial: Construir o Futu-
ro em Tempos de Transforma-
ção", os debates envolvem te-
mas como intercooperação,
sustentabilidade e o futuro do
cooperativismo de crédito.

O Sicredi, além de ser pa-
trocinador do congresso, mar-
ca presença com profissionais
que compartilham perspectivas
sobre estratégias sustentáveis
para assegurar a longe-vidade,
tanto de negócios quanto seto-
rial, enfatizando o compromis-
so com temas ESG, melhores
práticas em educação/inclusão
financeira, questões climáti-
cas, entre outros.

O diretor-presidente do
Sicredi, César Bochi, estará no
painel "Liderança inspiradora:
estratégia ESG na prática", e o
diretor de riscos do Sicredi,
Marcus Barboza, falará sobre
"Resiliência Climática: aprendi-
zados e oportunidades na visão
da gestão de riscos". Matheus
Salton, associado e líder do 1º
Comitê Jovem de Desenvolvi-
mento Social e Financeiro da
Cooperativa Sicredi Integração
RS/MG, aborda sua história
junto ao cooperativismo de cré-
dito e em projetos de impacto

Sicredi destaca compromisso com ESG
no maior congresso de cooperativismo

de crédito da América Latina
Durante o evento, também ocorre a premiação ProsperaCoop e o Sicredi

será reconhecido nas categorias finanças sustentáveis e governança
social.

Já no painel sobre Open
Finance, teremos a participa-
ção de Patrícia Albani Garay,
especialista de Open Finance,
e no debate sobre DREX e
Tokenização, de Fabrício Reis
Furtado, consultor de tecnolo-
gia e negócios do Sicredi. Além
disso, a instituição terá um
estande especialmente projeta-
do para acolher as mais de 2,5
mil pessoas esperadas durante
três dias de encontro. "A nos-
sa participação no Concred é
mais uma oportunidade mar-
cante para reforçar a necessi-
dade de olhar para o futuro e
trabalhar juntos na construção
de um setor ainda mais susten-
tável e resiliente. É sempre bom
poder compartilhar ideias com
os colegas dos demais sistemas
cooperativos brasileiros", afir-
ma César.

Durante o evento, também
ocorre a premiação Prospe-
raCoop, iniciativa da Confe-
bras que reconhece ações que
as cooperativas têm colocado
em prática com impacto posi-
tivo para a sociedade.

O Sicredi será premiado em
duas categorias: em finanças
sustentáveis, com a Primeira
Emissão de Letra Financeira
Sustentável do Brasil, e em
governança, com o Comitê Jo-
vem e Comitê Mulher, da Coo-
perativa Sicredi Parque das
Araucárias (PR/SC/SP).

Atualmente, o Sicredi reali-
za uma série de ações com

base em práticas ESG, que vão
além de sua oferta de produtos
e serviços. Entre as soluções
financeiras oferecidas, estão as
linhas de crédito alinhadas à
Economia Verde, voltadas à
geração de benefícios econô-
micos, sociais e ambientais e
que, apenas em 2023, somaram
R$ 51 bilhões em carteira de
crédito. Do total da carteira,
foram mais de R$ 14,3 bilhões
para a Produção Rural Famili-
ar, R$ 8,4 bilhões para Agricul-
tura de Baixo Carbono, R$ 7,8
bilhões para mulheres empre-
endedoras de micro, pequenas
e médias empresas e R$ 5,8 bi-
lhões em energia renovável. No
mesmo ano, a instituição inves-

tiu mais de R$ 390 milhões em
ações sociais por meio do Fun-
do de Assistência Técnica,
Educacional e Social (FATES),
Fundo Social, doações, Leis de
Incentivo e patrocínio socio-
cultural.

Desse total, mais de R$ 60
milhões foram investidos em
mais de 7,3mil projetos soci-
ais. Apenas no programa de
educação A União Faz a Vida,
mais de 530 mil crianças e ado-
lescentes foram beneficiados
em mais de 3 mil escolas em
todo o Brasil, e foram capaci-
tados mais de 44,5 mil educa-
dores com a metodologia em
620 municípios.

Fabiana do Prado Sánchez

Izaias Gobetti

Diretor-presidente do Sicredi, César Bochi
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Por Pedro Peduzzi

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O presidente do Banco Cen-
tral, Roberto Campos Neto,
disse que, ao contrário do que
pensa o senso comum, o setor
financeiro é mais otimista do
que o não financeiro com rela-
ção às expectativas inflacioná-
rias do país.

A declaração, feita nesta ter-
ça-feira (13) durante audiência
pública na Câmara dos Depu-
tados, tem por base as conclu-
sões iniciais da pesquisa Firmus
divulgada esta semana pelo BC
após consulta a 92 empresári-
os de setores não financeiros.
Segundo a autoridade monetá-
ria, o levantamento ainda se
encontra em sua fase piloto. 

O setor não financeiro com-
preende basicamente empresas
e atividades econômicas que
não estão diretamente ligadas à
prestação de serviços financei-
ros e têm foco principalmente
na produção de bens e serviços.
É o caso, por exemplo, dos se-
tores industrial, de comércio,
serviços e agricultura.

Campos Neto disse que o
levantamento feito pelo BC res-
ponde a críticas contra as ou-
tras pesquisas, como o Bole-
tim Focus, nas quais são con-
sultadas 120 empresas finan-
ceiras que, supostamente, lu-
crariam com a alta dos juros,
medida adotada sob a justifica-
tiva de evitar alta da inflação.

“A gente vê [a crítica de
que] essa expectativa de infla-
ção que é feita nas pesquisas é
uma expectativa de mercado
financeiro; que são pessoas no
mercado financeiro que têm
interesse de ter juros altos. Di-
ante disso, a gente realizou a
Pesquisa Firmus, que não é
feita com o mercado financei-
ro, mas com firmas [empresas
do setor não financeiro]”, ex-
plicou Campos Neto.

“O que a gente vê, quando
a gente compara a pesquisa do
setor real com a pesquisa do
setor financeiro, é o contrário
do que a gente escuta. As fir-
mas acham, em termos de [pro-
jeção da] inflação, que ela é
mais alta do que [projeta] o sis-
tema financeiro”, acrescentou.

Durante sua apresentação

na audiência conjunta das co-
missões de Desenvolvimento
Econômico e de Finanças e
Tributação, o presidente do BC
comparou os resultados obti-
dos na pesquisa Firmes com o
boletim Focus.

Em maio de 2024, a expec-
tativa predominante de inflação
para o ano era de 4%, segundo
a Firmus, e de 3,89%, segun-
do o boletim Focus – que son-
da expectativas de agentes de
mercado. Para 2025, a expec-
tativa das duas pesquisas esta-
va em 4% e 3,77%, respecti-
vamente.

“A gente vê que é exatamen-
te o contrário do que a gente lê
por aí. Na verdade, as firmas
têm sido mais pessimistas em
relação à inflação do que o
mercado financeiro”, comple-
mentou Campos Neto.

CRÍTICAS
Alguns parlamentares

aproveitaram a audiência com
Campos Neto para criticar a
forma como ele vem condu-
zindo a política monetária do
BC. Uma delas, relativa ao não
uso das reservas cambiais

para desesti-mular a valoriza-
ção do dólar e, consequen-te-
mente, a alta dos juros, uma
vez que, valorizada, a moeda
norte-americana tende a ge-
rar aumento de preços (infla-
ção) no Brasil.

Em resposta, Campos Neto
disse que o BC faz esse tipo de
intervenção no câmbio apenas
em momentos de estresse no
mercado, e que, se não o fez,
é por entender que não havia
disfuncionalidade que justifi-
casse esse tipo de ação

O presidente do BC se re-
cusou a responder perguntas
sobre supostas empresas
offshore (localizadas no exte-
rior) que seriam ligadas a ele e
teriam lucrado com a alta de
juros no Brasil.

“Vou fazer uma pergunta
direta: quanto o senhor tinha
em offshores antes e quanto
tem agora, após ser presidente
do BC?”, perguntou o deputa-
do Glauber Braga (PSOL-RJ).
Campos Neto disse que não
responderia questionamentos
do ponto de vista pessoal e que
já prestou contas ao Comitê de
Ética do Banco Central.

Campos Neto vê setor financeiro
mais otimista do que o produtivo

Presidente do BC participou de audiência na Câmara dos Deputados

Por Ana Cristina Campos
Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

O Serviço Social do Comér-
cio (Sesc RJ) e o Retiro dos
Artistas assinaram nesta terça-
feira (13) parceria que estabe-
lece que o centro cultural do
lar de Jacarepaguá, na zona
oeste do Rio de Janeiro, abrirá
ao público com programação
regular, beneficiando os resi-
dentes e a comunidade da re-
gião.

O Sesc Retiro dos Artistas
terá como propósito preservar
a memória da cultura e do en-
tretenimento brasileiro movi-
mentando o espaço que recebe
artistas idosos em alguma si-
tuação de vulnerabilidade soci-
al.

A lista de atividades, que é
extensa e ainda está em formu-
lação, será publicada em breve
e promete movimentar a rotina
dos residentes e do público vi-
sitante. O projeto inclui apre-
sentações de teatro e música,
exibição audiovisual, biblioteca,
exposição, circuito de dança de
salão, atividades de estímulo
cognitivo, arteterapia, escrita
autobiográfica, cursos e ativi-
dades de economia criativa.

No local haverá será ins-
talada uma unidade móvel
OdontoSesc, e recreação,
além de doações de alimentos
do programa Sesc Mesa Bra-
sil. Também está prevista a
produção de espetáculo iné-
dito, com a coordenação do
filósofo e educador Gabriel
Chalita, tendo no elenco resi-
dentes do retiro e artistas con-
vidados.

Segundo o Sesc RJ, o ob-
jetivo é expandir seu alcance à
população da zona oeste da ci-
dade e proporcionar aos mo-
radores do lar o prazer do en-
contro e das atividades artísti-
cas e culturais, além de contri-
buir para seu bem-estar físico
e mental. Além disso, busca
retribuir os residentes pelo tra-
balho realizado ao longo da vida
no sentido de levar cultura e
entretenimento para essa popu-
lação.

O presidente do Retiro dos
Artistas, Stepan Nercessian,
comemorou a parceria assina-
da por 10 anos. "É um momen-
to histórico para nós essa par-
ceria. Sentíamos muita falta de
uma parceria sólida. São duas
grandes instituições que se jun-
tam e com propósitos muito
parecidos. O Sesc é totalmen-

te identificado com a cultura.
Peças virão para cá, não só
para os residentes como para
a comunidade de Jacarepaguá.
Hoje temos 60 residentes", con-
ta.

O presidente do Sesc RJ,
Antonio Florencio de Queiroz
Junior, disse que o Retiro dos
Artistas representa o Sesc.
"Conseguimos aqui condensar
toda a missão do Sesc que é
cultura, assistência, Devería-
mos estar aqui há muito mais
tempo. O diferencial daqui é a
motivação pelo qual o retiro
existe e a nossa ideia é reinte-
grar os residentes às nossas
atividades. Eles têm muito a
oferecer ainda."

O ator Rui Resende, de 85
anos, mora há cinco no Retiro
dos Artistas. "Eu acho essa
parceria muito boa. Eu acho
que é necessário porque vai
aumentar o número de ativida-
des. Vamos ficar em contato
com a arte. Se tiver alguma
coisa que me encante, eu vou
participar. Que bom que o Sesc
vem aí para dar uma sacudida
maior ainda aqui".

A bailarina argentina Morita
Heredia, de 78 anos, mora há
60 anos no Brasil e completa
um ano como residente do Re-

tiro dos Artistas em outubro.
"Amo morar no Retiro dos Ar-
tistas. Acho uma parceria mui-
to boa com o Sesc. Eu sempre
frequentava as festas e a pisci-
na do Sesc porque meu ex-
marido era comerciante".

RETIRO DOS ARTISTAS
O Retiro dos Artistas foi

fundado oficialmente em 13 de
agosto de 1918, mas teve essa
data alterada para 24 de agosto
em homenagem ao ator e en-
cenador João Caetano, faleci-
do poucos dias depois.

A data veio a ser proclama-
da Dia dos Artistas. A institui-
ção atende dezenas de residen-
tes entre atores, cantores,
instrumentistas, produtores,
figurinistas, maquiadores e ou-
tros profissionais em situação
de vulnerabilidade e depende
totalmente de doações e traba-
lho voluntário.

O terreno, localizado em
Jacarepaguá, foi doado pelo
jornalista e empresário tcheco
Frederico Figner, pioneiro da
indústria fonográfica no Brasil,
que também foi proprietário da
Mansão Figner, onde funciona
atualmente a unidade Arte
Sesc, no bairro do Flamengo,
zona sul do Rio.

Projeto inclui apresentações
de teatro e música
Projeto inclui apresentações de teatro e música

Uma pesquisa realizada no
Departamento de Recursos
Hídricos da Universidade Fe-
deral de Lavras (DRH/UFLA)
provou que, principalmente
desde a última década, as alte-
rações climáticas estão atuan-
do fortemente sobre os recur-
sos hídricos do estado de Mi-
nas Gerais, produzindo secas
hidrológicas. De acordo com
os pesquisadores, essa mudan-
ça foi observada, especial-
mente, nas bacias dos rios
Jequiti-nhonha, São Francisco
e Doce, o que pode impactar
a economia e a sociedade mi-
neiras.

Para chegar a esse resulta-
do, a equipe de pesquisa anali-
sou o armazenamento de água
subterrânea nos últimos 40
anos em cinco bacias hidrográ-
ficas de cabeceira de Minas Ge-
rais, ou seja, em áreas de cap-
tação de água localizadas nas
partes mais altas dessas baci-
as, com pouca interferência
humana. A metodologia utiliza-
da permitiu constatar a ocor-
rência de secas hidrológicas,
ou seja, a diminuição da dispo-
nibilidade de água nos cursos

d'água, principalmente nos pe-
ríodos secos do ano.

Os pesquisadores também
observaram que, em todas as
bacias hidrográficas estudadas,
houve o aumento da tempera-
tura média anual. "Porém, esse
aumento foi mais expressivo
justamente nas bacias dos rios
Jequitinhonha, São Francisco e
Doce. Outra descoberta foi a de
que a temperatura mínima do ar
nessas bacias sofreu alterações
ainda mais significativas. As
bacias dos rios Grande e Sapu-
caí, porém, não apresentaram
aumento significativo", revela o
orientador do estudo e profes-
sor da Escola de Engenharia,
Carlos Rogério de Mello.

Já em relação à chuva anu-
al, foram observadas reduções
mais fortes nas bacias dos rios
Jequitinhonha e Sapucaí, com
as demais bacias não apresen-
tando mudanças significativas.
De acordo com a doutoranda do
Programa de Pós-Graduação em
Recursos Hídricos (PPGRH/
UFLA) e também autora da pes-
quisa, Camila Lúcia Cardoso
Ribeiro, "todos esses resultados
permitiram descobrir que, mes-

Alterações climáticas estão causando secas
em bacias hidrográficas de Minas Gerais

mo as bacias que apresentaram
tendências mais fracas de au-
mento de temperatura e redu-
ção de precipitação apresenta-
ram redução do armazena-
mento subterrâneo, sendo a ba-
cia do rio Sapucaí um exemplo
dessa realidade", explica.

A bacia do Rio Grande é a
única que ainda não apresen-
tou resultado significativo de
redução do armazenamento
subterrâneo, o que significa que
a sua disponibilidade hídrica
ainda se manteve, pelo menos
até 2020.

Os pesquisadores também
enfatizam que compreender
como o clima tem afetado rios
mineiros é imprescindível para
que todos percebam a impor-
tância do desenvolvimento de
estratégias para reduzir tais
impactos, como redução no
desperdício de água, melhores
estratégias para a agricultura,
preservação de florestas e uma
gestão racional do uso da água.

O professor Carlos ainda
ressalta que, para uma segun-
da etapa, há a intenção de tra-
balhar utilizando dados de si-
mulação climática e hidrológica

até meados do século XXI, tra-
çando um panorama futuro
para as condições hidrológicas
do estado de Minas Gerais.
"Nossos resultados traçam uma
situação atual e futura do que
se espera das mudanças climá-
ticas e seus impactos no esta-
do, e podem ser a base para o
desenvolvimento de estratégi-
as de resiliência contra as se-
cas hidrológicas", afirma.

A METODOLOGIA
Para realizar o estudo, os

pesquisadores utilizaram dados
de vazão (volume de água que
passa por um rio em um deter-
minado período de tempo),
chuva e temperatura, todos di-
ários e disponíveis nos sites da
Agência Nacional de Águas e
Saneamento Básico (ANA) e do
Instituto Nacional de Meteoro-
logia (Inmet).

Inicialmente, a equipe deter-
minou quais bacias iriam ser
estudadas, buscando aquelas
que apresentassem dados entre
1980 e 2020 e que possuíssem
o caráter de pouca ou nenhuma
intervenção antrópica (ações do
homem), tais como desmata-

mento, agricultura e áreas ur-
banas. Essa seletividade foi ne-
cessária para permitir conclusões
sobre a efetiva ação do clima,
evitando a sobreposição de efei-
tos do uso do solo e do clima
sobre a hidrologia das bacias.

Após a seleção, foram ana-
lisadas na pesquisa as bacias
dos rios Grande (Bom Jardim
e Madre de Deus de Minas),
Sapucaí (Itajubá e Santa Rita
do Sapucaí), São Francisco
(Fazenda da Barra e Iguatama),
Piracicaba (afluente do rio Do-
ce) e Jequitinhonha (Vila Terra
Branca). Os nomes entre pa-
rênteses se referem às seções
mais a montante (mais acima)
nas respectivas bacias, com
dados de boa qualidade e den-
tro do período analisado.

Por fim, foi aplicado um
método indireto para estimar o
armazenamento de água sub-
terrânea, conhecido como "mé-
todo de Brutsaert": todas as
séries históricas (vazão, arma-
zenamento subterrâneo, preci-
pitação e temperatura) foram
analisadas ao longo do tempo
para identificar se estava ha-
vendo redução da disponibili-

dade hídrica relacionada com
o comportamento da precipi-
tação e da temperatura do ar.

MAIS SOBRE O ESTUDO
O artigo "Groundwater

storage trend in headwater
basins: shreds of evidence
from the last decades in Minas
Gerais state, Brazil" ("Tendên-
cia de armazenamento de águas
subterrâneas em bacias de ca-
beceiras: vestígios de evidên-
cias das últimas décadas no
estado de Minas Gerais, Bra-
sil") foi publicado pela Environ-
mental Earth Sciences em maio
de 2024, contando também
com a autoria de Jorge A.
Guzman, da University of
Illinois Urbana-Champaign.

A pesquisa foi desenvolvi-
da como parte das atividades
de pós-doutoramento do pro-
fessor Carlos na University of
Illinois Urbana-Champaign, fi-
nanciadas pelo Conselho Naci-
onal de Desenvolvimento Cien-
tífico e Tecnológico (CNPq).
Atualmente, Camila está nessa
mesma instituição realizando
doutorado sanduíche.

(Ass. Comunicação UFLA)
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2012

IMÓVEIS

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR:
situado à Avenida Angelo
Calafiori, 718 - Mocoquinha.
Informações com Selma
(35) 99111-5861 ou na Só
Fiat com Marciano.

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR si-
tuado à Avenida Angelo
Calafiori, 724 A - Mocoqui-
nha. Informações com Sel-
ma (35) 99111-5861 ou na
Só Fiat com Marciano.

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DE-
PUTADO CAMPOS DO
AMARAL, 668: Tratar com
o proprietário (Marta) pelo
fone 99131-3698 ou 3531-
4954.

• VENDE-SE CASA RUA
DOS ITALIANOS: quarto,
sala, cozinha 2 garagem, 2
banheiro e área de serviço
com lavanderia. Casa po-
dendo virar sobrado já com
alicerce pronto. Tratar com
Abadia pelo fone 35 99181-
6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesi-
ano, ponto de comércio,
localizado próximo da
estrada do Morro Verme-
lho, à 7 km de Paraíso.
Contato 35 99921-4967
com Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO
CENTRO: av. Dr. Delfim
Moreira, 23 e 33. Com sala
grande, copa, 2 quartos
(grande e um menor), ba-
nheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma
suíte separada com área
grande, área de serviço e
garagem. Tratar com Aba-
dia pelo fone 35 99181-
6022 à tarde.

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento co-
bertura à venda por R$
550.000,00, Bairro Lagoi-
nha em São Sebastião do
Paraíso - MG, 1 SUÍTE, 2
QUARTOS, 4 BANHEIROS
E  1 VAGA DE ESTACIONA-
MENTO. Para mais informa-
ções, entre em contato (11)
99196-0707 COM TRATAR
COM ANDRE

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVI-
LEGIADA: Rua João do
Nino 265, bairro Califórnia
Garden, com 160m2 de
area construida, garagem

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESI-
DÊNCIA, de dia ou à noite.
Contato com WILSON:
9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e referên-
cias, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

OPORTUNIDADES

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências,
nos finais de semana,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e
experiência. Com mais de
10 anos neste importante
trabalho Social e Humanitá-
rio. Cidinha fone 99917-
4260 durante a noite ou dia.

O Círculo da Vida
Eliana Mumic Ferreira

No tempo da primavera, era, ainda, uma
criança, e meus sonhos me diziam que a vida
não tinha fim. Nos jardins da inocência,
desabrochavam as flores e os horizontes do
mundo se abriam diante de mim.

Veio, em seguida, o verão e as flores deram
seus frutos, cada qual com seu perfume, suas
formas e sabores. Era o tempo de provar os
mistérios da existência, conhecer o bem e o
mal e, também, muitos amores.

Depois, chegou o outono trazendo novas
mudanças, tempo de folhas caindo e cuidar
do que restou. As ilusões se perderam e a
juventude passou, tempo de muitas perguntas:
Quem sou? Por que? Onde vou?

E, afinal, no inverno vi as luzes da existência
pouco a pouco se apagarem como quem fosse
morrer. Mas, no círculo da vida, todo fim é um
recomeço e os dias de primavera voltaram a
florescer.

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

para 2 carros, sala, copa/
cozinha ampla, 3 quartos, 2
banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com propri-
etário 35 99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliá-
rio, só reabrir. Com 06 suí-
tes completas (três com ba-
nheira de hidromassagem e
uma com deck de madeira),
04 salas, 02 cozinhas uma
com fogão caipira forno e
churrasqueira internas, sala
grande refeitório, lareira,
TV por assinatura, Internet
e Wi Fi, aquecedor solar,
tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes sim-
ples (uma com sala e cozi-
nha), uma salão próprio
para restaurante ou bar ou
loja, com banheiro; pátio de
estacionamento para 10
veículos, mais quintal (para
expansão de mais suítes).
Compre com a Rejane Imó-
veis em São Sebastião do
Paraíso (35) 3531-7988;
Fernando Miranda Jorge
em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• APARTAMENTO EM RI-
BEIRÃO: Vende-se ap. em
Ribeirão Preto. Jardim
Paulista. Excelente imóvel e
localização. Área útil: 46 m²,
sala: 23 m². 1 dormitório,
com armário embutido e ar-
condicionado. Recém-pinta-
do. 1 vaga coberta na ga-
ragem. Condomínio: 190
reais. Valor: 180 mil. Tratar
com Regina, 16 99975-
1363 ou Cláudia, 16 99794-
1380.

• QUITINETE EM RIBEI-
RÃO: Vende-se quitinete em
Ribeirão Preto. Vila Seixas.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Cozinha e área de ser-
viço separadas da sala. Re-
cém- pintado. 1 vaga na ga-
ragem. Condomínio: 110 re-
ais. Valor: 140 mil. Tratar
Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara
com 2200m², Casa 2 quar-
tos - sala - cozinha  - ba-
nheiro - varanda. Rua
Pequis (regularizada e re-
gistrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar
(35) 99270-1575

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL: rua Tiradentes
esquina c/ Geraldo Marco-
lini. 99842-4251. LUCI-
MAR
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• CONVERSA FORA •

A cada dia que passa,
mais firme tenho comigo
que a vida só acontece
pra valer enquanto
estamos distraídos. É
como se as coisas, nos
espiando pela fresta,
aguardassem por aque-
les momentos em que
estamos com a cabeça
pelas bandas de lá para
finalmente se desdobra-
rem e tomarem seu rumo.
Em contrapartida, os fe-
nômenos e acontecimen-
tos sobre os quais nos
concentramos e nos de-
temos parecem se recu-
sar a acontecer, só de
pirraça, quando perce-
bem nossa fixação sobre
si. Num ato de rebeldia,
agem de forma não
responsiva à sua voca-
ção aventureira de decor-
rer, com o objetivo de nos
mostrar quem é que tem
a palavra final.

Já reparou como a noi-
te troca, sem resistência,
de lugar com o sol en-
quanto dormimos? Por
contraste, são insuporta-
velmente infinitos os es-
curos momentos de ma-
drugadas insones, que se
comportam como solda-
dos que marcham sem
sair do lugar, à revelia de
nosso aguardo pelo dia
que há de acontecer. Sus-

POR Murilo Caliari e André Pádua

peito que a referida con-
tradição se dá justamen-
te porque, quando dormi-
mos ou nos deixamos le-
var pela força de estímu-
los presentes, não
tracionamos o mundo
com a força do nosso
querer – um impulso tão
insistente quanto anêmi-
co, diga-se de passagem,
já que se alimenta da fa-
minta ilusão de que pode-
mos ser decisivos no cur-
so dos acontecimentos.
E assim, livres de qual-
quer tensionamento, cau-
sado por aquilo que outro-
ra era tração e agora se
tornou, enfim, distração,
propiciamos aos fenôme-
nos a plena liberdade para
caminhar, em seu tempo
natural e sem ponteiros,
de acordo com a incons-
ciência deliberada da or-
dem natural das coisas.

E olhe só como fun-
ciona. Distraído você leu
o que distraído escrevi,
enquanto deixávamos
correr a vida lá fora. Na
imensidão desse breve
descuido, as coisas se
rearranjaram de tal ma-
neira e segundo uma tal
disposição que agora
demandam a mim (e,
provavelmente, a você
também) o fim desta
crônica.

Elogio à distração
por André Pádua

Uma Kombi estaciona-
da. Um prédio.

Distância de uma rua.
Câmera em zoom out.

Uma moça sai do pré-
dio, fuma um cigarro,
pega encomenda com
homem misterioso no
horário marcado e sobe
pro prédio.

Outra take:
Ela fala com uma se-

nhora, gesticulam. O di-
álogo não é audível. Sur-
ge legendas da conversa
frívola.

 A Kombi continua lá.
Vidros escuros. Do

outro lado da rua.
A câmera filma os dois

lados da rua. Ambas pers-
pectivas.

14:53
A moça sai do prédio.

Embrulho na mão. (Inse-
rir descrição da
vestimenta) Câmera cor-
ta e segue a moça. Ela
atravessa a rua, vira a
esquina.

Loja de consertos.
Ela entra na oficina de

consertos de microondas
sem falar com o homem
que utiliza uma solda pra
consertar forno elétrico,
sobe escada em caracol,
volta e sai sem o embru-
lho. A câmera insiste no
conserto do homem que
se chama Carlos.

Ela sai. Voltamos pro
seu trajeto. Ela para
numa rua onde tem vári-
os livros no chão. Olha e

observa. Escolhe um.
Abre a carteira, tira uma
nota e leva o livro cujo
nome é: “Vida, modo de
usar”.

Ela está na casa dela
lendo o livro. Ela adorme-
ce. O abajur está aceso.
Assistimos ela dormir,
como se estivéssemos
dentro da casa dela, a
câmera não está estável,
sentimos movimento e
ouvimos a respiração da
pessoa que filma.

Kombi. Madrugada.
Sai uma mulher da
Kombi. Ela está vestida
toda de preto e segura
uma câmera de vídeo.

Ela atravessa a rua e
fala com o porteiro do pré-
dio.

Ela entra no prédio.
Ela filma as caixas de
correio. Ela abre uma cai-
xa de correio do aparta-
mento de X e tira uma
carta, abre a carta e o tex-
to aparece em evidência.

“X, o mundo é perigo-
so, sempre penso que a
tv está me assistindo,
sempre penso em você
lendo meu diário. Não sei
onde estou. Envio essa
carta pra me apoiar na
caneta, tenho medo de
cair em desordem...” Co-
meça o texto em off e
assistimos cenas de
transeuntes e do trânsito
dos carros na cidade.

Fim da primeira parte.

Rascunho do argumento
para filme de mistério

por Murilo Caliari

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma contrato referen-
te ao Proc. nº 61/24, Pregão Eletr. nº 12/24, cujo objeto é “Contratação
de empresa especializada em cessão de direito de uso (locação) de sistemas
de gestão em saúde, conversão de dados, implantação e treinamentos”, com
a empresa: GLOBAL SOFTWARE E INFORMAÇÃO LTDA, CNPJ
08.358.692/0001-56, pelo valor global de R$ 37.749,96. Torna público o
2º Termo Aditivo a A.R.P. nº 10/2024, firmado entre a Prefeitura Munici-
pal de Itamogi e a empresa BETANIA APARECIDA PERBONI VILAS BOAS,
CNPJ 09.105.483/0001-63, com base no art. 55, inc. III, da lei n° 8.666/
93; 1º Termo Aditivo a A.R.P. nº 08/2024 firmado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi e a empresa ATACADÃO RIO PARDODISTRIBUI-
DORA DE ALIMENTOS LTDA, CNPJ 49.515.023/0001-28, com base no
art. 65, inc II, da lei nº 8.666/93; 1º Termo Aditivo a A.R.P. nº 18/2024,
firmado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa CAFÉ DUARTE
LTDA, CNPJ 01.414.675/0001-40, como base no art. 92, inc. V, da lei nº
14.133/21. Itamogi/MG - 13/08/2024 – Ronaldo Pereira Dias- Prefeito
Municipal.

Nesse sábado 10 de
agosto aconteceu na escola
Coronel José Cândido o en-
cerramento do Projeto HQ.
Esse projeto foi desenvolvi-
do com os alunos do 6º ao 9º
ano do EF. Com o objetivo

A Culminância do Projeto Histórias
em Quadrinhos da E.E. Coronel
José Cândido foi um Sucesso!

de despertar o interesse dos
mesmos para o uso da leitu-
ra das histórias em quadri-
nhos, através de oficinas ofe-
recidas pelas bibliotecárias
Maria Odete e Lusdete, com
parceria das professoras de

Língua Portuguesa, Lucele-
na Avelar de Pádua e Regi-
na da Silva Morais. Permi-
tindo o desenvolvimento da
prática da leitura desse gêne-
ro textual em várias situações
do dia a dia dos alunos.

Foi um dia festivo de mui-
tas apresentações e um te-
atro com a Turma da Môni-
ca, em O Rei e Rainha da
Rua, representado pelos alu-
nos. Parabéns a todos en-
volvidos.

Divulgação

OCUPAÇÃO Nº DE EXPERIÊNCIA

VAGAS NA FUNÇÃO

ACABADOR DE MÁRMORE 2 *

AUXILIAR DE ACABAMENTO 5 *

AGENTE DE PÁTIO 1 *

AJUDANTE DE MOTORISTA 3 6 MESES

AJUDANTE DE SERRALHEIRO 2 *

ANALISTA AMBIENTAL 1 6 MESES

ANALISTA DE CRÉDITO 5 *

ANALISTA DE DEMANDA PLENO 1 6 MESES

ASSISTENTE DE ENGENHARIA 1 6 MESES

ATENDENTE BALCONISTA (CNH A) 1 6 MESES

ATENDENTE BALCONISTA 1 *

AUXILIAR ADMINISTRATIVO 1 6 MESES

AUXILIAR ADMINISTRATIVO (PCD) 1 *

AUXILIAR DE CONTABILIDADE 2 6 MESES

AUXILIAR DE COZINHA 1 6 MESES

AUXILIAR DE COZINHA 2 *

AUXILIAR DE CURTIMENTO 10 *

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 5 *

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 1 6 MESES

AUXILIAR DE INSTALADOR (CNH B) 2 *

AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO (PCD) 4 *

AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 112 *

AUXILIAR DE MARCENEIRO 2 *

AUXILIAR DE MECÂNICO 1 *

AUXILIAR DE PADEIRO 1 *

AUXILIAR DE DEPARTAMENTO PESSOAL 1 6 MESES

BABÁ 1 6 MESES

BARMAN 1 *

BORRACHEIRO 1 6 MESES

CAIXA DE SUPERMERCADO 2 6 MESES

CAMAREIRA DE HOTEL 2 6 MESES

CONFEITEIRO 1 6 MESES

COPEIRO 1 *

COZINHEIRA 1 6 MESES

DESCARNADOR DE COUROS E PELES 2 6 MESES

EMPREGADA DOMESTICA 6 6 MESES

GARÇOM 3 *

GERENTE ADMINISTRATIVO 1 6 MESES

INSTALADOR DE CORTINAS E PERSIANAS 1 *

LAVADOR DE VEÍCULOS (CNH B) 1 *

LAVADOR DE ROUPAS 1 6 MESES

MARCENEIRO 2 6 MESES

MECÂNICO DE AUTÓMOVEL 1 6 MESES

MECÂNICO DE MÁQUINAS EM GERAL 2 6 MESES

MECÂNICO DE MÁQUINA AGRÍCOLA 1 6 MESES

MECÂNICO DE MOTOCICLETAS 1 6 MESES

MONTADOR DE MÓVEIS (CNH A) 1 6 MESES

MOTOBOY (CNH A) 1 *

MOTORISTA CARRETEIRO (CNH E) 1 6 MESES

MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH C) 1 *

MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH D) 2 6 MESES

MOTORISTA ENTREGADOR (CNH AB) 1 6 MESES

MOTORISTA ENTREGADOR (CNH C) 2 6 MESES

OPERADOR DE CAIXA 1 *

OPERADOR DE CAIXA 4 6 MESES

OPERADOR DE EMPILHADEIRA (Curso e CNH A) 1 6 MESES

OPERADOR DE MÁQUINAS 1 6 MESES

OPERADOR DE DOBRADEIRA 1 6 MESES

OPERADOR DE MÁQUINA DE MOLDAR (BALANCIM) 1 6 MESES

OPERADOR DE SERVIÇOS AUTOMOTIVOS (CNH B) 1 6 MESES

PERFURADOR DE POÇOS ARTESIANOS 1 6 MESES

RECEPCIONISTA DE HOTEL (CNH B) 1 6 MESES

RECEPCIONISTA DE HOTEL 1 6 MESES

SERRADOR DE MÁRMORE 2 *

SERRALHEIRO 2 6 MESES

SERVENTE DE PEDREIRO 3 6 MESES

SOLDADOR 1 6 MESES

SUSHIMAN 1 6 MESES

TÉCNICO AGRÍCOLA (CNH AB) 1 6 MESES

TORRADOR DE CAFÉ 1 6 MESES

TRATORISTA AGRÍCOLA (Curso de máquinas pesadas) 1
6 MESES

VENDEDOR NO COMÉRCIO 2 6 MESES

VENDEDOR NO COMÉRCIO (PCD) 1 *

VENDEDOR (CNH B) 1 6 MESES

Lista recebida em 13.08.2024
Interessados deverão agendar o atendimento pelo site

www.mg.gov.br/agendamentoe comparecer a UAI
(Unidade de Atendimento Integrado –

Avenida Oliveira Rezende, 698) portando: Identidade,
CPF e Carteira de Trabalho.Vagas sujeitas a

alteração e encaminhamentos limitados.

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
SETE LAGOAS RECEBE A FECONEX

Está sendo realizada em Sete Lagoas a terceira edição da
Feira da Conexão entre o Agro, Indústria, Comércio e Serviços
de Sete Lagoas. Em mais de 200 estandes, os visitantes terão
uma agenda extensa no auditório Grupo Uai Hotéis e Pousadas
e Palco Iveco. Serão três palestras por dia e quatro no sábado.
No palco, shows diários também vão entreter o público com
uma programação para atender a todos os gostos. Uma
novidade para este ano é que o auditório será ocupado por
ordem de chegada, não há necessidade de inscrição prévia
para acompanhar os eventos. (Diário de Sete Lagoas) https:/
/www.diariosetelagoas.com.br/conhecimento-entretenimento-e-
conexao-feconex-oferece-palestras-e-shows-para-todos-os-
publicos

UFV TEM EXPOSIÇÃO DE CULTURA YANOMAMI
A Pinacoteca da UFV inaugurou dia 13 a exposição “Território

Sonho”, da artista Anna Bheatriz Nunes. Arquiteta e urbanista
natural de Eunápolis (BA) e mestranda na UFV. Anna apresenta
11 quadros que exploram a intersecção entre natureza, corpo e
os saberes dos povos originários, com foco na cultura
Yanomami, que estuda profundamente o significado dos
sonhos. A mostra é realizada pela Pró-reitoria de Extensão e
Cultura em parceria com a Divisão de Arte e Cultura, entre outras
entidades. A visitação, que é gratuita, estará aberta até 27 de
setembro. (Folha da Mata – Viçosa) https://
www.folhadamata.com.br/pinacoteca-da-ufv-abre-exposicao-
com-obras-inspiradas-na-cultura-yanomami

MINAS ABRE VAGAS EM CURSO DE TURISMO
O Governo de Minas abriu mil vagas para um curso online e

gratuito de Introdução ao Turismo, disponível para inscrições
até 14 de agosto. Oferecido pela Secretaria de Estado de
Cultura e Turismo, o curso de 25 horas, dividido em quatro
módulos, é voltado para profissionais, estudantes e
empreendedores do setor turístico. A formação, que inicia em
14 de agosto, inclui um certificado de conclusão e agora conta
com a ferramenta VLibras para acessibilidade. Esta é a
segunda edição do curso em 2024, que já teve alta aprovação
na primeira oferta do ano. (Além Parahyba)  https://
www.jornalalemparahyba.com.br/2024/08/minas-abre-mil-
vagas-em-curso-gratuito-de-introducao-ao-turismo/

DEFESA CIVIL TESTA NOVO SISTEMA DE ALERTAS
No dia 10 de agosto, a Defesa Civil de Minas Gerais testará

o novo sistema “Defesa Civil Alerta” em Indianópolis, utilizando
a tecnologia “cell broadcast” para enviar alertas de desastres.
Desenvolvido com a Anatel e operadoras de telefonia, o sistema
emite alertas com som e vibração, mesmo em celulares
silenciosos, cobrindo áreas específicas de risco. Durante o
teste, uma mensagem será enviada para todos os celulares
na área de risco, com a presença de equipes para monitorar a
execução e garantir a conscientização da população local e
visitantes. (Gazeta de Varginha) https://
www.gazetadevarginha.com.br/post/defesa-civil-de-minas-
gerais-testa-novo-sistema-de-alertas-de-desastres-com-
tecnologia-cell-broadca

UBERLÂNDIA TEVE MEDALHISTAS NAS OLIMPÍADAS
Nos Jogos Olímpicos de Paris 2024, Uberlândia destacou-

se com quatro medalhistas do Praia Clube: Duda e Ana Patrícia
conquistaram o ouro no vôlei de praia, enquanto Macris e
Natinha ganharam bronze no vôlei de quadra. As conquistas
sublinham o sucesso do esporte feminino brasileiro, com Duda
e Ana Patrícia superando a dupla canadense na final e Macris
e Natinha vencendo a Turquia na disputa pelo terceiro lugar. O
desempenho do Praia Clube reforça o papel das mulheres no
esporte e destaca a qualidade da formação esportiva no Brasil.
(Diário de Uberlândia) https://diariodeuberlandia.com.br/
noticia/36243/uberlandia-teve-quatro-medalhistas-em-duas-
modalidades-nas-olimpiadas

3ª EDIÇÃO DA EXPO MORANGO
A Expo Morango é considerada a maior feira de agronegócio

do Sul de Minas. Será realizada nos dias 15, 16 e 17 de agosto
no Centro de Eventos Pousada das Flores, em Senador Amaral,
Minas Gerais. A Expo Morango é reconhecida por reunir os
principais nomes do agronegócio, tecnologia e inovação, além
de promover o intercâmbio de conhecimentos e práticas
sustentáveis. A programação inclui palestras, workshops,
demonstrações de produtos e equipamentos, além de
oportunidades para networking entre produtores, fornecedores
e especialistas do setor. (Diário Regional – Pouso Alegre)
https://jornaldiarioregional.com.br/2024/08/13/senador-amaral-
realiza-3a-edicao-da-expo-morango/

TURISMO GANHA ROTA VALES DOS TROPEIROS
No próximo domingo, 18 de agosto, Timóteo será palco de

um evento que promete entrar para a história da região: o
lançamento da Rota Vales dos Tropeiros Cicloturismo, da qual
também fazem parte os municípios de Marliéria, Dionísio, São
Domingos do Prata e Antônio Dias. O evento ocorrerá durante o
renomado “Inox Bike,” Campeonato Mineiro de XCM 2024, que
atrairá ciclistas e entusiastas do esporte de toda Minas Gerais.
A expectativa é grande para essa nova rota, que visa consolidar
a região como um importante destino turístico, valorizando a
cultura, a história e as belezas naturais dos Vales dos Tropeiros.
(Portal Silmara de Freitas – Ipatinga) https://www.sil
maradefreitas.com.br/lancamento-da-rota-vales-dos-tropeiros-
um-novo-marco-para-o-turismo-regional
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Na noite da terça-feira
(6/8), a categoria sub-12
do Paraíso Futsal foi a
Altinopolis (SP), jogar as
oitavas de finais do Cam-
peonato Paulista & Sul de
Minas (Série Ouro). A par-
tida foi acirrada, os meni-
nos parai-sense abriram o
placar com o camisa 12
Dersinho “Anderson Bri-
to”, mas ainda no primeiro
tempo houve virada no pla-
car.

De volta ao segundo
tempo, a equipe de Paraí-
so novamente ficou à

Futsal sub-12 de Paraíso se classifica
no Campeonato Paulista & Sul de Minas

FOTOS: Reprodução

frente do resultado com
dois gols de Enzo Miguel,
já no final da partida a
equipe adversária empa-
tou o jogo, dando o resul-
tado final a partida, Paraí-
so Futsal 3 x 3 La Coruja
Branco-SP. Diante do re-
sultado, o Paraíso Futsal
classificou para a próxima
fase, pois tinha uma me-
lhor campanha em relação
ao adversário.

A equipe é dirigida pe-
los técnicos Jefferson
Barbino e Fernando Dou-
rado.

Por Ralph Diniz

Durante a sessão da Câ-
mara de segunda-feira, 12, o
vereador Pedro Delfante apre-
sentou indicação para a cria-
ção de um cemitério público
para animais em São Sebasti-
ão do Paraíso. O local abriga-
ria os restos mortais de cães
e gatos de pequeno e médio
porte e seria construído em
espaço no novo abrigo que
está sendo concluído pela pre-
feitura.

Conforme a indicação, o

Vereador indica criação de cemitério
público para animais em Paraíso

Pedro Delfante sugere que prefeitura dedique local no novo abrigo de animais para sepultar cães e gatos

Poder Executivo providencia-
ria o serviço de cemitério para
os animais de forma gratuita
para os proprietários que
comprovadamente não possu-
írem condições de arcar com
as despesas. De acordo com
o vereador, um cemitério no
município proporcionaria um
alento aos proprietários de
animais de estimação. “O in-
tuito é disponibilizar uma área
onde o cidadão paraisense
poderá enterrar sua mascote
quando de sua perda”, expli-
ca, Delfante.

Contudo, o principal obje-
tivo de um cemitério de ani-
mais, conforme ressalta o cri-
ador da indicação, seria a saú-
de pública, evitando o descar-
te dos restos mortais em em
lixões, lotes baldios, praças e
lagoas, eliminando da cidade
focos de contaminação e odor.
“É considerado proibido enter-
rar animais em quintais de
casas, terrenos baldios, ou até
mesmo descartá-los em rios
ou águas correntes. Os danos
podem ser muitos bem como
para a saúde de outros ani-

mais, da família e para o meio
ambiente. Mesmo sendo bem
embalados a decomposição
desses animais, propriamente
dito o necrochorume contami-
na o solo e os lençóis freáti-
cos.

 Animais que morreram
em decorrência de doenças
que podem ser transmitidos
para o homem como leptos-
pirose, raiva, toxoplasmose,
entre outras viroses a situação
pode ficar mais grave ainda”,
completa.

Uma pesquisa de 2019 do

Instituto de Geociência da
Universidade de São Paulo
(USP) revelou que a maioria
dos animais mortos é enterra-
da pelos donos em locais não
apropriados, inclusive em
margens de rios e riachos.

Dos outros, 7% são co-
locados em sacos de lixo na
calçada ou em caçambas,
20% são jogados na rua e
apenas 13% são entregues
a uma clínica veterinária
para a destinação correta.
Segundo o artigo 54 da Lei
de Crimes Ambientais, o

popular que for flagrado
descartando animais mortos
em lugares inapropriados
pode receber uma multa
com valores que variam de
R$ 500 a R$ 13 mil, depen-
dendo do peso e da quanti-
dade de animais.

O novo abrigo de animais
de São Sebastião do Paraí-
so está sendo construído
próximo ao Aeroporto Regi-
onal Joaquim Montans Jr.,
às margens da rodovia BR-
491, em área pertencente
ao município.

Área verde existente na
rua Iugoslávia margeando com
a Avenida Itália, no Jardim
Europa, em São Sebastião do
Paraíso, tem sido utilizada
indevidamente para descarte
de lixo, entulhos e outros de-
tritos. Nesta semana um ho-
mem jogou naquele local car-
caças de animais, o que atraiu
grande número de urubus.

A área fica próximo à Ave-
nida Deputado Humberto de
Almeida com Avenida Itália,
braço que vira para a rua Iu-
goslávia. Área verde que tem
até nascente d’água.

Nesta semana um homem
foi flagrado descartando en-

Lixo, entulhos e até carcaça de animais
têm sido descartados em área verde

tulhos de construção e algu-
mas telhas, o que é propício
como criatório de escorpiões,
aranhas e outros animais
peçonhentos. Como imagens
foram postadas em redes so-
ciais, ele voltou para retirar o
material deixado.

Por volta das 13 horas des-
ta terça-feira (13) outro fato
inusitado. Uma pessoa chegou
com carcaças de animais, e
jogou naquela área. Momen-
tos depois urubus foram filma-
dos em árvore próximo ao lo-
cal.

“Fui procurado por mora-
dores que residem nas imedi-
ações. Entrei em contato com

a Secretaria de Obras e soli-
citei que retirem as carcaças
e sejam direcionadas para o
local correto. “Infelizmente,
pessoas porcas saem de seus
bairros, e por falta de consci-
ência agem desta forma. Na
cabeça de alguns, persiste
esta cultura de achar que áre-
as verdes, de preservação
permanente é para ser colo-
cado lixo, entulho, mesmo com
todos os esforços da Secreta-
ria de Meio Ambiente que
disponibiliza locais apropriados
para descartes de pneus,
construção civil, móveis ve-
lhos, produtos de informática”,
disse o vereador Juliano

Carlos Reis (Biju).
“Estou alinhando para fa-

lar com o secretário de Meio
Ambiente, Renan Jorge Pre-
to, e indicar que estude a pos-
sibilidade de se fazer aceiro e
cercamento naquela área, e
sejam colocadas placas indi-
cando ser proibido descartes”,
salienta.

Biju lembra que anterior-
mente, antes de ser pavimen-
tada a rua Iugoslávia, havia o
hábito de se jogar lixo naque-
le local. A situação foi ameni-
zada, o problema estancado,
“só que de uns dias para cá,
voltaram à prática antiga dos
descartes”, afirma.
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